

村議会

令和6年
6月定例会

丹波山 議会だより

Topics

6月定例会 1~7ページ
一般質問 8~12ページ

モバイル建築住宅建設工事請負契約 9,898万9千円を可決!

6月定例議会は6月11日に開会し、同日閉会しました。審議した案件は報告5件、条例等5件、補正予算1件の合計11件が提出され、原案のとおり可決いたしました。審議内容を要約してお伝えします。

■令和5年度丹波山村一般会計

繰越明許費繰越計算書の報告
第2弾タバスキー応援商品券事業他6事業について、令和6年度に繰り越しました。
質疑応答ありません。

■令和5年度丹波山村有線テレビ放送施設事業特別会計繰越し許費繰越計算書の報告

丹波山村有線テレビ放送施設事業特別会計予算におけるCA-TVヘッドエンド装置改修工事の繰越し額1,419万円について、令和6年度に繰り越しました。

質疑応答

守屋保志 先日の全員協議会で、この工事が、映像も乱れているとか、そういうものとは関係ない工事との事ですが、映像が乱れることについて、どのように今後対処していくのか、今まで計画があるのであれば説明願

■総務課長

今回の工事については、有線テレビを放送するための心臓部に当たる部分を、新しくする工事ですが、言われるとおり、時々画像が乱れたりする事があります。それについては、レベルが低くなったりというような状況で画像が乱れるケースだと思いますので、その辺はまた業者と確認をして、どういう調査ができるのかも含めて検討していきたいと思います。

■丹波山村税条例の一部を改正する条例の専決処分の承認

税制改正による地方税法等の一部を改正する法律が国会において可決成立したことを受け、法律改正に合わせて一部を改正するものです。

■丹波山村三条小屋設置条例の一部を改正する条例の専決処分の承認

地方税法等の一部を改正する法律等の施行に伴い、後期高齢者支援金等課税額の限度額を22万円から24万円に、5割軽減の加算額を29万円から29万5千円に、2割軽減の加算額を53万5千円から54万5千円に改正する条例です。

もう何年も前からのことですか
ら早急に対処願います。

村長 確かにもう何年も、本当に10年以上そういう話が出ています。

質疑応答ありません。

て、それを色々やつてもらつて
いるのですが、なかなか原因を見つけるのも困難だと思いま
す。特に最近、私が見てこの
何ヶ月が増えてきた感じがする
ので、その辺はその時期のもの
なのか、担当の方で早急に調査
していきます。本当に10年以上
経つて急に直るんだつたらなん
で、ということもあるかもし
れないです。その辺はスピ
ディーに対応していきます。

■丹波山村一般会計補正予算第9回の専決処分の承認

歳入歳出予算の総額を増減なしとし、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ17億4,800万6千円としたものです。

■丹波山村国民健康保険税条例の一部を改正する条例の専決処分の承認

令和7年4月から三条小屋を村の設置する公の施設として管理を行い、あわせて都市住民との交流を推進し、雲取山とその周辺地域の自然環境の保全や良好な景観の維持増進を進め、美しい景観や恵まれた自然の環境を次世代に引き継いでいくことを目的に制定する条例です。

守屋保志 村民が楽しみにしているテレビが見れない、高齢の方、本当に氣の毒なので、また必要とするニュースが見れない方、その辺も住民にとっては情報共有を、なるべくスピーディに、解決できるようなことをその業者さんとヒアリングの中で行つてもらい、もし直せるのであれば、予算、補正でもあげていただき、あまりにも、

■丹波山村三条小屋設置条例の制定

令和7年4月から三条小屋を村の設置する公の施設として管理を行い、あわせて都市住民との交流を推進し、雲取山とその周辺地域の自然環境の保全や良好な景観の維持増進を進め、美しい景観や恵まれた自然の環境を次世代に引き継いでいくことを目的に制定する条例です。

質疑応答

守屋保志 設置条例の制定といふことは、売買契約が締結したのかと思います。その契約年月日と金額について説明願います。

総務課長 まだ売買契約を結んでいません。今、まだ話をしているところとして、来年の3月までには売却する話をして、締結をする予定であります。

守屋保志 本来、その売買契約締結後にこの条例を制定するのが、私は順番だと思います。なぜならば、このまま双方、折合えず、締結できなかつた場合、せつかくここで条例の制定をしても何の意味もないと思います。なぜこのような進め方になつたのか伺います。

総務課長 三条小屋については現在経営されている方が、来年の3月31日までは村としても契約を結んでいます。3年契約で継続をさせていただいて、今の契約が来年の3月31日で切れることとなつています。それなので、そこまでは契約を引き続き經營をしていただけるというこことなつてますが、4月1日以降についてはもう白紙ということです。

守屋保志 その契約を結んでいた方と、村とで協議をしている段階です。

るとの事ですが、どのような契約をしているのですか。

総務課長 今ある三条の施設については、土地は東京都の土地です。建物については村の方で、今経営されている方に貸しているという契約になつていています。

守屋保志 業務委託とかそういう契約じゃなく、ただ建物を今人に貸しているという契約であります。今は民間企業として運営されていて、例えはその建物を貸していく、もう既に建物は村のものということで理解していいですか。

村長 三条小屋は東京都の土地を借りています。東京都の土地を個人に貸すというのは、基本的には行つていません。建物を村のものとしての契約をし、実際は、個人が直したりお金かけています。4番議員が言うようなイメージになると思うんです。

守屋保志 ちよつと複雑で理解できないんですけども、法律的には何の保障とかも問題はないわけですか。その契約もきちんと話をしているので、今現在、経営している方と、村とで協議をしていています。

と村との建物の貸し借りの契約もきちんとできている。ということと、売買契約が破棄される心配もないということです。

総務課長 今回の条例を通していただいて、来年の4月からは今までのその契約通りの形に、東京都の土地に村が管理している施設があるという体制になるので、ここで来年4月からスッキリする形になります。今、3年毎に村の建物として、今経営されている方に貸している契約書があります。それが令和7年3月31日で切れるということで、今、双方で話をしているところであります。

守屋保志 私が聞いているのは、この売買契約が絶対に破棄されることはなく、この設置条例を制定しても、この設置条例が宙に浮くということはないのか聞いています。

村長 可能性は何%もあると思います。例えば、今、想定している額より相手がもつと上とか、うちがもつと下とかそういうことがあるんですけど、結局、今うちが借りている形のところで譲つてもらうっていうことが確かに大丈夫なのかつて言えば、100%は考えられないですが、ほぼ100%に近いイメージで協議していますので、これ

を通していくないと準備がまたいろいろ必要なので、その辺は協議して、相手側の事情や話もあるので、可能性はありますが、ほぼないと考えています。

守屋保志 それでは、可能性100%じゃないということなんできちんと取つていただいて、必ずその売買に応じるというような手続きを踏んで必ずやつてください。それで、そうじゃないかもしれませんので、ぜひその対処をお願いします。

そして最後にお伺いしたいんですけども、全員協議会での説明では、令和7年4月1日以降の指定管理者による運営を目指していくことで今定例会での条例制定後、ただちに募集をかけ、早ければ9月定例会に指定管理者の承認議案を提出する考えであることが明らかになりました。そこで伺いますが、

酒井隆幸議員 今の関連の質問です。今回これが制定された場合、9月の議会のときに指定管理者をそれまでに決める話であります。

村長 確かに仮契約は必要だと思いますが、早急に行いたいと思います。指定管理の件ですが、当然、来年の予約とかいろいろ

あります、できるだけ早くしたいと思います。9月目標ですからこれが通れば動きます。その使用料の件ですけど、指定管理の資料で、こちらから赤字の補填とかいろいろあります。

その辺の数字を今まで拾つていないのでこれから詰めていきます。村の理想としては、予算で買い取るので、その先も考えて契約は5年ぐらいになると思いますが、20年ぐらいで返つてくれば、村としてはペイできるという考えはあります。林道が止まっているとか様々な事情でどれだけの収益があるかもわかりませんので、その辺も踏まえて使用料の設定はしていく予定です。

酒井隆幸議員 今、運営面での損益についても当然シミュレーションされていると思いますので使用料の設定の根拠と損益について説明願います。

村長 確かに仮契約は必要だと思いますが、早急に行いたいと思います。指定管理の件ですが、



▲酒井隆幸議員

すけど、具体的なタイムスケジュールが公募の時期とか、あとは、選定の方法とかそういうのが決まついたら、具体的に教えていただけたらと思います。

総務課長 やはり逆算をしていくと、9月の定期議会に指定管理の議案を出すとすれば、やはり2、3週間前には審査会を開かなければいけない。その審査会を開くためには資料を審査員見てもらわなければいけない期間もあります。また募集期間は、1ヶ月は最低取らなければいけないということで、遅くとも7月にはホームページ等で公募をする予定で、今、進めているところです。

酒井隆幸 多分7月に公募となると、もう使用料の算定等かなりタイトになつてくると思うので、しっかりと計算して公募してください。あともう一点。私も三条小屋を何度も手伝いに行つたことあるんですが、山小屋の業務つてかなり多岐にわかつて、いきなり4月から指定管理者が業務を全部行えるとは私は到底思えませんが、今現状オーナーなどにアドバイザー的な立場で少し関わつていただくな可能性は考えているのか伺います。

村長 おつしやるとおりで山小

屋は大変だと思います。ですので、その辺の協議を行つていきます。ただ、一番心配するのが、もし応募してくれる人が現れない場合が、4月1日から村の直営になるという可能性があるで、その辺を懸念しています。だから、とりあえず先ほどスケジュールで進め、9月で判断できれば、その準備ができるまで広く公募をかけていきたいと思います。

■丹波山村国民健康保険税条例の一部を改正する条例
医療給付分の所得割額を100分の6・15から100分の6・20に改める条例です。

質疑応答

廣瀬直照 この条例は、我々、国民健康保険に入っている者のも三條小屋を何度も手伝いに行つたことあるんですが、山小屋の業務つてかなり多岐にわかつて、いきなり4月から指定管理者が業務を全部行えるとは私は到底思えませんが、今現状オーナーなどにアドバイザー的な立場で少し関わつていただくな可能性は考えているのか伺います。

広瀬直照 我々が村に納める保険税についてですが、昨年本年

度の値上げ幅はどの程度なのか、の説明と、それと県への納付金額に比べて、保険料の値上がりが少なくなっています。その根拠、この2点をお願いします。

住民生活課長 昨年度との増額幅ですが、1人につき約年額500円の値上げになります。納付額、推計値ですと6年で約2300万になります。6年度の判断できれば、その準備ができるまで広く公募をかけていきたいと思います。

ますし、いなければまた違った形になりますので、その辺も踏まえて広く公募をかけていきたいと思います。

まず介護保険特別会計には、基金が総額約50000万円保有しているという点が一点。でこの50000万円を使うことができ

る。もう一点が資産割です。課税基準総所得金額で試算をするんですが、まだ今年度の数値が出てないために、試算の段階では前年度の数字を参考にするんですが、前年度はこの課税総所得額が、例年は70000万円から75000万円くらいのものに比べて、去年が1億4000万。倍近くあります。これ

は、去年が1億4000万。倍近くあります。これは被保険者が多分一時所得がある方が複数名いたために金額が多くなつたものと想されるんですが、この数字をもとにすると適正でない試算になつてしまふ恐れがあることから本年度は若干の値上げにとどめさせて、

税率の若干の値上げにとどめたというところが大きな理由ですか。

す。

広瀬直照 国民健康保険税割と保険料は少し複雑になつています。その合計で計算される。その中

の1項目だけ0・05でしたか、値上げになつているわけですね。去年もそうだったんですけど、今年もずいぶん抑えていたいでいる。我々被保険者にとつてみれば、すごくこれは、個人的にはいい話になつていて

と今回の理解しています。以前と違い、今は県が財政運営の責任主体になつていてるわけですが、これが来年度から、その保険税がずいぶん県に納める金額が上がつていています。なかなか去

年、今年みたいに抑えていくのは難しいと私も思つてるので、これは前回の有識者会議ですが、これは前回の有識者会議の中でも話が出ていたんですけど住民課長として、来年度から

質疑応答ありません。

■丹波山村介護保険条例の一部を改正する条例

丹波山村第9期介護保険事業計画の策定にあたり、介護保険料率の改正する必要があるため一部を改正する条例です。

質疑応答ありません。

■山梨県後期高齢者医療広域連合規約の一部を改正する規約

山梨県後期高齢者医療広域連合規約に掲げる事務の被保険者証及び資格証明書を資格確認書等に改めるため一部改正する規約です。

質疑応答ありません。

■丹波山村モバイル建築住宅建設工事請負契約の締結について

目的 丹波山村モバイル建築住宅の建設に関わる工事

と、県がどのくらいの基準値を設けるかというのがまだ不透明なこともあります。しかしながら、丹波山村の現在の保険税よりは高くなることは確実だろうと予想していますので、来年度以降は、若干ずつ所得割と平等割、均等割等ですね、均一的に値上げをさせていただいて、数年後の県下統一の保険税の設定のときに、急激に保険税が上がらないような算定方法をとつていきたいと考えています。

契約方法	随意契約
契約金額	9,898万9千円
(税込)	
工事期間	契約締結の翌日から
令和7年3月24日	
契約者	天野建築株式会社
工事内容	工事内容につきましては、工場で製造し、完成した建築パネルやユニットをその単位でトラック等にて輸送し、建築地にて組み上げることで、迅速な建設が可能となるモバイル建築を用いたモバイル建築住宅の建設工事を行います。

財源につきましては、デジタル田園都市国家構想交付金と一般補助施設整備事業等事業債で行います。

質疑応答

守屋保志 全員協議会の説明では、プロポーザル方式を採用したことですけれども、応募者数とかプロポーザルの内容について具体的な説明を求めます。

振興課長 プロポーザル方式で公募をかけたところ、1社の応募がありました。審査会につきましては5名で審査会を開催しました。それを点数方式により審査を、項目ごとに点数をつけまして、それにより決定をしました。

守屋保志 審査会のメンバー

と、点数の審査会の合格基準について掘り下げて説明願います。

振興課長 審査会のメンバーは、役場の方で副村長、総務課長、住民課長、議会事務局長、民間の山下PMCの方、5名になりました。

より審査を行いました。点数につきましては、7項目あります。満点が130点満点で1人分で計算しまして、半分以上の点数が妥当ではないかということろで、選定しました。

守屋保志 5名で130点満点の平均半分の点数が×5名が、総合計といふことで理解してよろしいのかと、あと審査会を実施するにあたり、その点数の評価が何点以上でなければというような設定の点数があるのであれば説明を求めたいと思いま

す。

振興課長 7項目あるということとで、先ほど説明させていただきましたが、その中で130点と合計点数で一応判断をさせていただきまして、5名いますので、それぞれその部分が点数で、それぞれその部分が点数が低かつたりとか、というところがあるんですけれども。それがはつきり審議会の先生方には伝えていかなかったんだけど、村としては、審議会の委員の方の合計点が何点だったら合格させよう。何点以下だったら、不調入札と同じですから、不調査を、項目ごとに点数をつけろもあり、総合計といふような形で判断しました。

130点で5名で、合計65

0点となりまして、そのうちの半分、325点以上を基準にしました。

守屋保志 標準合格点というのが当然決められないと、例えば施工してみて、問題の業者がだつたとかっていうものなりかねませんので、審査会の意見、

その辺のところの準備や基準がちゃんと決まっていたのかどうか、伺います。

振興課長 こちらの事業執行側としましては、今、お伝えしたとおりの基準を設けていたんですけども、審査会のメンバーの方につきましては、そこでの説明はしていませんでした。

守屋保志 村で決めていた合格点っていうんですか。指針っていうんですかね、何点だったら合格というのは、説明されないと思ったんですけれども。それがはつきり審議会の先生方には伝えていかなかったんだけど、

これが交付税50%バックです。ということは、5,000万円の2,500万が将来、村の持ち出しになります。ただこれは、3棟建てまして、家の設定はまだ決まってない

すけども、多分さつきの振興課長の説明だと半分以上という決めが、課長の中ではあつたけど皆さんにはつて話なので、その後の点数の報告だけよろしいですか。

振興課長 基準点として、半分以上で325点として、審査員の方々の合計点数は408点となりました。

酒井隆幸 先ほど村長の説明の中で、各種補助を使って建設という話が出ました。デジタル田園都市国家構想の補助金とかを使つての建設といふことになると思うんですけど、実際いろいろ使つた上で、補助率といふか、補助の金額がどのぐらいになつて、実際村の持ち出しがどのくらいで建てたか伺います。

村長 デジタル田園都市国家構想拠点整備事業でこれが5割補助金で来ます。約1億円として、残りの5割が一般補助施設整備等事業債、起債です。

これは交付税50%バックです。ということは、5,000万円の2,500万が将来、家の持ち出しになります。ただこれは、3棟建てまして、家の設定はまだ決まってない

村長 最低制限価格じゃないで

守屋旭 先ほどのいろいろな説明を聞いて、工期なんですけども、これが承認された後、いつから工事が始まって、いつまでにはできる。入居者の設定もあると思うんですけど、3棟といふことで、多分3家族という形で考える中で、いつまでの入居を目指していくのかを教えてください。

村長 工期は後で振興課長が説明しますが、一応モバイル建築っていう性質上、何か災害があつたらでどこかに持つていけるとか、いろんな場所できるということです。

これまで、2棟は家族を入れようと考えています。それでもう1棟は3人で住めるシェアハウス。それは自由に使えるイメージでありますので。ただ、作る事が決まり次第、すぐ入つてもらうくらい、今待っている人がいるんで、なるべく完成したら早めに募集等をかけて、入居は進めて



▲守屋旭議員

いきます。工期の詳しいことは振興課長から説明します。

振興課長 工事に着手するスケジュールですが、契約につきましては、本議会承認を得てからとなります。が、実際工事の方につきましては、7月からを予定しております。一応、12月までを目標に完成させるつもりで工期を組んでいきたいと思っております。

■令和6年度丹波山村一般会計補正予算(第1回)

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3,902万2千円を追加し、17億4,151万2千円とするものです。

質疑応答

広瀬直照 雑収入で1,230万円が計上されています。村長の挨拶の中で、コミュニティ助成事業は通常200万程度だと言つていましたが、なぜ通常200万がこうなつたのか、総務課長は県へどういう働きかけをして本年度は1,230万円になつたのか、その経緯を伺います。

総務課長 昨年の秋に県の市町村課の方から「コミュニティ助成事業、また来年もあるので、丹波山も申請してみたら」というお説明がありました。

収入が入つてですね、小さな村としてはありがたい話で、総務課長やはり申請の仕方が良かったと思わせていただきまます。今の件で使い道の件に関してちょっと質問させていくんですけども、コミュニティ助成事業ということで公用車購入約860万。それから企画費、コミュニケーションティ助成事業で470万ほどがここに計上されています。これはどういうものを、どういった方のために購入するのか、その細かいものがもし決まってているのであれば、説明をお願いします。

収入が入つてですね、小さな村としてはありがたい話で、総務課長やはり申請の仕方が良かったと思わせていただきまます。今の件で使い道の件に関してちょっと質問させていくんですけども、コミュニティ助成事業ということで公用車購入約860万。それから企画費、コミュニケーションティ助成事業で470万ほどがここに計上されています。これはどういうものを、どういった方のために購入するのか、その細かいものがもし決まってているのであれば、説明をお願いします。

そのぐらいで申請させていただいて、1つまたはうまくいっても2つ事業が採択されていたんですが、今回、出せるだけ出そうと思いまして、4つの事業地域作り助成事業と消防団の育成事業、あと一般コミュニティといふのは自治会単位の、今回は中組地区と保之瀬地区の自治体の事業として4事業出し、まさか4つ通れるとは思つてなかつたのが正直な気持ちですけど。多分、県内でも4つ事業を1つあるところです。

広瀬直照 近年、稀に見るいいところです。その後、企画費の補助金負担金補助および交付金473万8千円ですが、これはまず一般コミュニティとして、保之瀬地区に141万円ですが、これは外で使うテントとか、ガスのポンベで使うストーブや、あとは蜂の防護服等を申請しました。

あと、中組地区の方には231万5千円申請をさせていたただいています。この中には刈り払い機や、チエーンソー、プロペラ、鋤籠、スコップ等を購入する予定です。消防団についても2台購入させていただいている車を2台買わせていただくのですが、1つは車椅子の使用車です。車椅子使用車と、あと後ろの席がサイドリフト方式の車を2台購入させていただいました。これは役場の庁舎に限らず、例えば各種団体、甲府の方に出張とかそういうのがあると思いますので、そういうのにも使つていきたいと思っています。

白木昭一 今の関連について質問させていただきました。補助の方に予算を計上させていただきました。

白木昭一 今の関連について質問させていただきました。補助の方に予算を計上させていただきました。

白木昭一 今の関連について質問させていただきました。補助の方に予算を計上させていただきました。

では101万の申請で、これは

一般会計補正予算第1回の内訳

主な歳入

(単位:千円)

区分	補正額	主な内容
地方交付税	5,500	特別交付税
県補助金	2,250	移住支援事業補助金
繰入金	9,972	財政調整基金繰入金
雑入	12,300	コミュニティ助成事業
村債	9,000	村の借入金(過疎対策事業債)
計	39,022	

主な歳出

(単位:千円)

区分	補正額	主な内容
総務費	23,609	財産管理費 1,514 コミュニティ助成事業(公用車・消防団・自治会分) 13,345 街路灯修繕費 250 集落支援員兼任型報酬 900 地域活性化起業人事業費 4,600 移住支援事業補助金 3,000
商工費	10,060	観光振興事業費 1,060 交流センター駐車場舗装工事 9,000
教育費	5,353	教員住宅修繕費 4,200 学校管理費 PCリース料 240 村単教員給与費 人件費 913
計	39,022	

たのかと思いませんが、もし大きな火事が起きれば、様々なことが起ります。

ただ、どこかに貯水槽を今から作るのはかなり難しく本来は、役場の建物を建てるときに、地下とかを考えながら基礎の下とかそういう考えがあればよかつたんですが、予算の関係とか、土地の関係とかあると思います。今後もその辺も踏まえて、理想としては、ブルーとかは、どのくらい持つのかは、まだ計算できないですけど。水道水を貯めると、滅菌など考えようかと思っていますが、いきなり貯水槽までは話は飛びませんができるだけ今後。この前も河川の方がなかなか厳しくて、火事だと4番議員から言われた河川利用も県の方に行つたらやつてくれました。火事があったとき県も防災面に関しては、河川の利用とか協力してくれるような話をしていますので、そういうものも含めて、送水管等をまた今後、防災会議等も考えていくたいと思います。

白木昭一 村長の答弁。早急には難しいっていう話だけでも、今の役場の近くの土地を、村で取得したと思いますが、そこは郵便局が建つなんていう話があるけれども、なかなかこれも厳しいような話を私、上野原の人



▲白木昭一議員

全のためにはやっぱり防火水槽というのは、私ぜひ必要だと思う。これからも検討していただきたいと思います。

守屋保志 財産管理費の中で需要費の光熱水費132万の内訳を教えてください。

総務課長 この光熱水費が旧庁舎の電気代で月11万×12ヶ月分、当初に予算漏れをしていましたので、ここで計上しました。

守屋保志 年間の電気代が132万かかるということで理解してよろしいですか。

総務課長 そのとおりで、旧庁舎には今、有線テレビの心臓部が入っています。また今、電気系統がまだ動いていますので、この有線テレビ等がこちらの方に来た段階で若干電気代は下がらず。ただ遅れているそうです。だから郵便局が建つまでの地下の件に関しては、また予算とかがかかるんで、難しいかもしれません。たしかに、タンクといつてもコンクリートで張ればいいというイメージですけど、そうした場合に、いくらかかるとかそういう調査はしていきたいと思います。

白木昭一 日本で一番、住み良い村という良いレッテルを貼つぱり水関係、ここでいつも水道が渦つて直らない。それから安

くるお金を期待できるような施策をとつていただきたいと考えますけれどもいかがですか。

村長 全くその通りです。色々な村の空いている建物等その辺も踏まえまして、ちょうど今年度に入り予算盛つてあつたんですけど、国土交通省で官民連携のいわゆる公共施設をどう使つていくかという調査研究に1,200万円国がつけてくれました。それは担当者が頑張つて、何度も通つたんですけど、そういうのもあります。じやあ厅舎をどうする、他の空いている例えば農協の建物跡地とか、学校の跡地とかつて今、その調査を専門家と一緒にやりながら、あといろんな提案もあります民間企業から。そういうのも踏まえて、なるべく早くそういうものを有効利用、利活用できるようになります。

酒井隆幸 工事請負費の交流センター駐車場舗装工事ですが、使つていらないところで、その経費がかかるというの、非常に

無駄な経費と考えますので、できれば何かしらか、利活用を考えていただき、貸し出して家賃をいたさないといふことを思つています。

白木昭一 日本で一番、住み良

い村という良いレッテルを貼つぱり水関係、ここでいつも水道

をいたさないとか、そういう方に向に持つてかないと、ずっと負の遺産になりますので、できる限り出し分を無くして、入つてのお金を探してできるような施策をとつていただきたいと考えますけれどもいかがですか。

村長 全くその通りです。色々な村の空いている建物等その辺も踏まえまして、ちょうど今年度に入り予算盛つてあつたんですけど、国土交通省で官民連携のいわゆる公共施設をどう使つていくかという調査研究に1,200万円国がつけてくれました。それは担当者が頑張つて、何度も通つたんですけど、そういうのもあります。じやあ厅舎をどうする、他の空いている例えば農協の建物跡地とか、学校の跡地とかつて今、その調査を専門家と一緒にやりながら、あといろんな提案もあります民間企業から。そういうのも踏まえて、なるべく早くそういうものを有効利用、利活用できるようになります。

守屋保志 そのことを決断した理由ですか、その辺を伺います。

村長 観光振興つて謳つていますが。私が担当者で役場にいた頃から、まずそれをしたいと考えていました。ただ予算の関係やいろいろなものがありまして、早くやりたいなと夏祭りやつてている頃から思つていましたが、ここで思い切つて、過疎

場部分だけで測量したら700、800弱ぐらゐの m^2 になります。

今まで夏祭りなど色々な事業に使つたのですが、一雨振ると、水溜りがきて收拾がつかない。

ゴールデンウイークや夏のお盆とかの観光がかなり来る時になると、駐車場の止め方が乱雑になつて、この前も、出れない車が出たとか、いろいろあつて雨の後はビシャビシャになる。あ

とオートバイが川まで来ても停める場所がないと。あそこを舗装するつていうことが水源林公園のゾーンとして必要ではないかと考えています。それで90

0万。いろいろ調べたら780 m^2 ぐらいで1万/ m^2 に消費税でできるのではないかと思います。予算は過疎債を使います。まだ空きがあるのでそれを使うと9

00万の3割でできるかな、というところになるべく早くやりたいと考えています。

守屋保志 そのことを決断した理由ですか、その辺を伺います。

村長 観光振興つて謳つていますが。私が担当者で役場にいた頃から、まずそれをしたいと考えていました。ただ予算の関係やいろいろのものがありませんが、早くやりたいなと夏祭りやつている頃から思つていましたが、ここで思い切つて、過疎

使う形になつて、ある程度持ち出しが出るんですが。それを

含めて、今後の道の駅に行つたお客様を川に呼ぶというような、また、バイクを置きたいという人が増えていまして決断しました。

守屋保志 おつしやるよう観光振興はですね、観光立村を掲げる村にとって、あるべき姿といふうに評価できると思います。しかし、その一方、長い間生活道路の舗装の張替えを懇願してきた村民もいることも、事実であります。村長、今後、この村道の経年劣化による張り替えと村民の願いを答えるよう

村長 村道の話をいろいろな地区要望で出ています。その度に修繕をしているんですけど修繕すれば走れないことはないんですけど。やっぱり綺麗な方が気持ちいいって国道なんかでも思っています。ですが予算的な観点を言うとどつちが観光客が重要なのか村民が重要なのかって出るんですか、特に裏通り関係とかもいろいろあると思いますので、今後、私が今後進めていくという、高齢者を車で移動するとか、中を移動するんだつたら、当然それも必要となつてきますので、それも合わせて観光プラス生活っていうことで考えますので、

ていきたいと思います。

守屋保志 消防団とかで、パトロールをしますと、本当に危険な箇所があります。U字側溝も脇が陥没していたり、制水弁で

開いてて、足をそこに入れれば、足を骨折するような恐れがあるところもあつて、それは早急に村で対処してもらつたんですけど、そういうつたこともやはり、常に村長がいう集落支援員に見回つていたいというつていうので、そのようなことも、目を光らしていただき、村民がケガがないように。また観光も大事。今、村民も大事とおつしやつたんで、過疎債とか、出し3分の1ができるような補助金を使って、生活道路も整備していく

村長 集落支援員2人雇つていますが、その2人は年間を通して地域おこし協力隊と一緒に月給制です。国が2百何十万まで特別交付税で出してくれるんですけど。集落支援員の兼業型っていうのは、働いている人は、その中で集落のことや手伝つてくれるって人を任命すれば、国が上限40万まで経費を負担しますつていうことなんで。今ちょっと遅れている見回りとか、畠の見回り、猿の見回り。例えばあと人の見守りとかに。集落のことについて、各集落単位でいれば最高ですし、何人かで動いて、毎日じやなくて1週間に半日、1日1回とかでも。

村長 本当に大事で、もうそれをやられてしまつたら、村民の方々は非常にショックを受けて、立ち直れなくなくなる。本当に辞めざりますので、ぜひ村長、その辺を終わつてから振興課と相談しますけど、なるべく早い対策を、まだ間に合うということですねで対応しようと考えていましたのでその辺ご理解いただきたいです。

守屋保志 昨年やられてもう、畠を投げ出したという実例もござりますので、ぜひ村長、そのタイミングが本当に大事ですで、今やらなければ、もう全部やられてからでは、遅い事業になつてしまふので、本当に頑張つていただき、村民の期待に応えていただきたいとお願いします。

ます。

守屋保志 地域振興費の集落支援事業報酬のところで兼任型報酬とざいますけれども、この内容を説明願います。

村長 集落支援員2人雇つていますが、その2人は年間を通して地域おこし協力隊と一緒に月給制です。国が2百何十万まで特別交付税で出してくれるんですけど。集落支援員の兼業型っていうのは、働いている人は、そなかく村長は、そういう考え方やっていこう。そういう耕作放棄地を増やさないように進めていこうという考え方でいらっしゃるのであれば、タイミングが非常に大事で、もうそれをやら

らえる、そのお金を有効に使つて、いろんな作業環境とか農地を守るとか、環境を整備するつていうのを考えている予算であります。今後も募集します。

村長 全くそのとおりで募集しましたが、色々話を聞いたところ数名から問い合わせがありました。色々考えていますので。皆さんもご協力していただけるときはよろしくお願ひいたします。

守屋保志 消防団とかで、パトロールをしますと、本当に危険な箇所があります。U字側溝も脇が陥没していたり、制水弁で

りかかっていたいだきたいうふうに切に願いますけどいかがでしょうか。

村長 全くそのとおりで募集しましたが、色々話を聞いたところ数名から問い合わせがありました。色々話を聞いたことがあります。もし草刈りの業者じゃないんですけど、何人か団体で1回入れちゃつて、今週中にやろうかと今計画しています。相手方もあることですし、その辺を踏まえて。とりあえずこの話とは別に、今日もまたこれまで終わつてから振興課と相談しますけど、なるべく早い対策を、まだ間に合うということですねで対応しようと考えていましたのでその辺ご理解いただきたいです。

守屋保志 昨年やられてもう、畠を投げ出したという実例もござりますので、ぜひ村長、そのタイミングが本当に大事ですで、今やらなければ、もう全部やられてからでは、遅い事業になつてしまふので、本当に頑張つていただき、村民の期待に応えていただきたいとお願いします。

7 | No.26

一般質問



広瀬直照議員

これから観光に

対しての施策について

広瀬直照 コロナ禍において、やむを得ず自粛してきた村の観光を村長がどのように立て直していくのか、お考えを伺います。

村長 今後立て直すのに必要なことは現

在ある公共施設の再点検や民間の施設を援助することを基礎とし、観光の基盤整備を進めていくことと考えています。また新しい施設や事業が必要になつてくると思われますので、国や県の事業、民間企業との連携にも力を入れていく所存であります。観光を立て直すことで観光客を増やすことを目指していきますが、理想としては、同じ1万人のお客さんが1回訪れる必要ですが100人のお客様が100回訪れてくるような、おもてなしの村にしていくことが、丹波山村には重要かなと考えています。

広瀬直照 丹波山村においては、メインとなるお祭りをどのように行つていくの

でしょうか。また、鮎祭り、ジャガイモ祭り、舞茸祭りなど季節ごとに行われたイベントについてはいかがでしょうか。

村長 これまでのイベントの代表の一つ

であつた夏祭り丹波も今年で5年実施していない状況です。夏祭り丹波についても、現状では実行委員会がありますので、会議を開催し、今後について協議していくないと考えていました。また、季節ごとの行事やイベントについてですが、今年実施されたお松引きはこれまでに比べ盛大であったと感じました。当日が休日であったこともありますが、リピーターやSNSなどの告知で幅広い人が参加していました。支援といつても補助金を出すだけでは限界があるため、費用対効果などを考えて実施いたしますが、それとは別に運営や情報発信などのサポートをしていきたいと 생각しています。

広瀬直照 既存の祭りはそれぞれに運営組織

丹波山村のファンが増えました。今後も費用対効果を踏まえた上で、新たなイベントの開催などを考えていくことが必要だと考えています。

広瀬直照 村内、村外を含んでの新たなイベント案や、民間で企画する観光イベントの支援などのお考えはありますか。

村長 先ほどの二つのイベントも同様で

ですが、村の産業を活性化させること、住民の皆様へ利益となるようなものを優先し積極的に支援はしていきたいと考えています。支援といつても補助金を出すだけでは限界があるため、費用対効果などを考えて実施いたしますが、それとは別に運営や情報発信などのサポートをしていきたいと 생각しています。

広瀬直照 既存の祭りや新たなイベント等の運営は、これからどのようにしてい

がしつかりしているところもありますが、村が中心となる形で実施しているイベントや今後考える新しいイベントは、新たに運営組織を設立して、規模や年間のスケジュールを組んで、村や観光協会等と並走していくことができれば、それに根付いたリピーターや新規の客を呼べると考えています。これまで夏祭り丹波実行委員会の場合は、役職で組織されておりましたが、毎年メンバーが変わることもあり、毎年メンバーや幹事会を通じてイベント運営ができるよう、組織作りを考えられたら思っています。

広瀬直照 ふるさと納税の使い道の内訳として、観光の振興による交流人口の拡大として、1,675万2,500円が記載されておりましたが、これの具体的な使い道は決まっているのでしょうか。

村長 これは昨年10月からふるさと納税の経費として認められるのは50%までと決まりました。それまでは60%ほど経費がかつっていましたこともあり、今回のふるさと納税の1,675万2,500円については、実質40%にあたる670万程度は村が使える額と理解していただきたいと思います。

広瀬直照 先ほど1万人が、リピーターのお客様を大事にしていきたいというお考えだつたということでしたので、もし何かもう少し詳しい話ができるようでしたら、その点だけお願いしたいと思います。

村長 100人が100回つて言つたん

舞茸祭り、収穫祭と当時の四つの祭りに予算を分配して、いろいろな時期に観光客に来てもらうことに決定した経緯もあります。その後、コロナ感染症による光景で縮小などとなりましたが、今後もその協議決定を重視し、実行していくことを考えています。また本年度は新しくゴーラデンウイークに村のふるさと大使である焼肉KINTANなどを経営しています、株式会社カルネヴァーレの鳴坂社長のお声がけと協力のもと、焼き肉イベントを開催。先日は多摩川源流の笠取小屋で実施されている水干祭りにも丹波山村として参加いたしましたが、どちらも200名以上の人人が参加し盛大に行われ、

がしつかりしているところもありますが、村が中心となる形で実施しているイベントや今後考える新しいイベントは、新たに運営組織を設立して、規模や年間のスケジュールを組んで、村や観光協会等と並走していくことができれば、それに根付いたリピーターや新規の客を呼べると考えています。これまで夏祭り丹波実行委員会の場合は、役職で組織されておりましたが、毎年メンバーが変わることもあり、毎年メンバーや幹事会を通じてイベント運営ができるよう、組織作りを考えられたら思っています。

ですが、リピーターが来ればリピーターの人つて、この村をいろんな形で村を愛してくれるじゃないですか。そうすれば多分環境に関しても、ゴミに関しても意識が高いと思います。だから、そう

情報発信の

あり方にについて



守屋保志議員

ているのか、村の見解を伺います。

守屋保志 行政運営の具体的活動、各事業の実施および事業報告にあたり、どのような情報発信の手段を用い、村民への周知を図つていくのか説明願います。

村長 村民への情報は防災無線の定時放送、CATVの11チャンネルを利用した放映が主であり、その他に広報紙を初めて、紙媒体による全戸配布を実施しております。また行政関連の情報はホームページでの公開が主となっています。

守屋保志 現行の情報発信の手段で、村民の認知度がどの程度であると判断され

いう人に何回も来てもらうのが理想かなと思っています。だからこそ1回の夏祭りでドンと来てもらうのではなくて、本來は毎月祭りが行われれば、もしかしたら1年に12回来てくれる人もいるかもし

れません。そういうイメージの考えを今、私の中で持っています。ただ、先ほどもりで知りたいかという奥行きも違います。ですので重要なものなど、必要最小限の情報発信になっているのが現状なのかなと考えています。

村長 発信すべき情報は先ほど説明の手段によつて流していますが、全員がそれを見ているということはないと考えています。全員に必要な情報もある反面、個人によって見る側が必要ないという情報もあります。その中で現在のタブレットによる情報発信の手段は、前日などの以前の情報を自分から見に行けることができるため、必要な人には利点があると考えています。どれだけの認知度かは数字としては出ませんが、必要な情報は放送や紙媒体などで届いているとは考えています。

守屋保志 行政運営の見える化について、村の見解をお尋ねします。

村長 個人情報等以外は村民ができるだけ見えるようにしていくことが当然必要なことです。基本的には情報公開条例などによって公開はできますし、この議会のようにテレビで誰もが見えるということも必要だとは考えています。ただ先ほ

ども述べましたが全ての人が同じように同じ情報を必要なわけではなく、どこまで知りたいかという奥行きも違います。ですので重要なものなど、必要最小限の情報発信になっているのが現状なのかなと考えています。

守屋保志 複数のその情報発信ツールを利用し、村民に対し様々な情報発信されていると思います。また、そのように答弁されていますがどのような考え方を持った、現存の発信ツールを活用しているのか。もう一度具体的な説明を願います。

村長 できるだけ必要なものを必ず届けるのが一番大切だと思いますし、先ほど認知度の話もありましたが皆さんに届くという見える化が今、必要だと考えています。

守屋保志 村民の見える化というようなご答弁ですけど、その情報に対する村民のニーズをどのように捉えて対応しています。

村長 やはりこれはこちらが発信する側で、村から本当は双方向と言つて相手から見ていてないかとか、受信しましたと見られればわかりやすいですが、ちょっとと今厳しい状況です。先ほど少し

説明しましたが今、集落支援員の方や役場職員も一緒に回ったり、全てまだ取り切れてはいないですが、今そういう状況でまず高齢者の方とか、一人暮らしの方が中心になつてているかと思いますが、そういうイメージでいます。

守屋保志 今答弁で、その認知度の評価ですか、それは集落支援員とかそういう役場の職員の方が回つて、そのような手段で行つているというような説明なんですが、それで認知されている方も少ないとか、そういうことも評価していると思うんですけど、それについてもつと認知していただくため、向上するためにはどのようなことが必要であると考えていますか。

村長 まだそういう認知のはつきりした結果出てこないんですけど、先ほど言つた方が悪かつたかもしませんが、認知といふのはわからなくて、当然全員皆に認知していただくことが絶対条件だと思ひます。タブレットもわからないとかいう方も、そのような面からは一つ一つ課題をクリアしながらやっていきたいと考えます。

守屋保志 タブレットの活用、その辺は向上させていただいて、またそのタブ

レットも確認というところを押せば、多分それが、発信側に見たという合図にないと思うので、どのぐらいのパーセンテージで確認しているのか、その辺の集計をきちんと出していただいて、より認知されているかの評価確認等を進めて、行つていただければと思います。掲示板を用いて情報発信されていることも、掲示板も、この村に3箇所あるので、わかつているんですけど、村民がその掲示板を閲覧して活用されていると判断していますか。

村長 掲示板、やはり村民が全員わかるかといつたらまずわからない人が多いです。要はお役所言葉じやないですけど難しい言葉で載っているので。ただ、それもやらなければいけないことなので、当然3箇所にはやつていきますが、それに伴う情報発信を、本来はタブレットでやればいいのですが、その辺も踏まえてそこは考えるべきだとは、以前から考えています。

守屋保志 掲示板は色々複数の紙になつていると開けてみないといけないとか、本当に開けていいものかどうかということが、全然村民はわかっていないです。ただ貼つてあるものを見て帰るというような声をいただいていますので、掲示板を開けてみていいですよということの周知もお願いしたいと思います。掲示板というものは理解、活用されて行くのは、非常に困難に思うんで、できれば、村長がおつしやつたように、タブレットにそういう情報を移行してもらつてタブレットで確認、ホームページを閲覧し、確認で

きるような体制づくりを改めてお願ひします。次に、行政運営の見える化は、村政の透明性の向上と村民に対する説明責任を果たすことだと理解しております。また、村長は日頃から見える化の重要性について発言されていますが、村長の考える見える化とは具体的にどのようなもので、実際のところどのような見える化を行つているのか、実例を挙げて説明願います。

村長 その質問の前に掲示板は開けていますとか貼るとかまた考えていこうと思います。それで、私も色々財政の状況とか、色々なものを見る化しようと考え、この時点で具体的なものは表に出ては出していますと考えていますので、隠す必要もないし、正しいことを見てもらうことがありますので、たまたま1年前にも予算の動きも見えるように何かそういう組織も考えていました。まだできていない状況で具体的なものとしてはないんですけど、今後、こちらが必要なものは出していきますし、もし申請があるものは、答えていくのは当たり前だと考えます。

守屋保志 村民とか住民のニーズ、それについては出していますがいかがでしょうか。私は、答えていくのは当たり前だと考えます。

守屋保志 村民とか住民のニーズ、それは今言つたきちんと説明責任を果たしてやつていただきたいと思います。それでその色々な集落支援員や職員と協力しながらやつていただきたいと思います。それでそのホームページの情報化じゃないんですけど見せられるのが一番理想です。ただ、うちのホームページの更新に悪いところもあるけど多分皆さんお気づきかと思います。そのような事も含めまして、前にCIO補佐官という方が1人決まって、色々なことを職員に教えてくれる人も増えています。その中で本当に高齢者の方

副業による高齢者の情報格差解消への取り組みは、村が全世帯に貸与したタブレット端末の使い方の向上により、村の課題を解決せんとする素晴らしい試みであると大いに期待をしております。タブレット端末で使用されている情報受信アプリは、丹波山からのお知らせはもとより、資料集をタップすることにより、防災情報および観光情報を閲覧する、確認できようになつております。村のホームページを利用することも可能であります。ホームページのお知らせ欄で観光の情報や行政の情報が得られることは、まさしく村長が常日頃、推進事業として掲げているDXの事業に他なりません。情報格差の観点から、今後の情報発信については、ホームページの利活用を重点に置き、住民のニーズ、知る権利に応えていただけます。

村長 まず先ほどの副業型地域活性化起業人のドコモの榎原君といいますが、副業型で毎日は来れないでの、月、1回とか2回に決まっていて、ただ、本当にこの丹波山村が好きで、高齢者を助けたいついうのが一番の思いで、今後また色々な集落支援員や職員と協力しながらやつていただきたいと思います。それでそのホームページの情報化じゃないんですけど見せられるのが一番理想です。ただ、うちのホームページの更新に悪いところもあるけど多分皆さんお気づきかと思います。そのような事も含めまして、前にCIO補佐官という方が1人決まって、色々なことを職員に教えてくれる人も増えています。その中で本当に高齢者の方

や、そのような事が苦手な方には申し訳ないんですけどタブレットってすごいいいものだと思うんです。ですから、最終的にはタブレットで見れば、例えばこの議会もCATVにお金かけるより、そぞういう考え方もあると思います。タブレットで「今からテレビ見て」という案内等も含めましてやつていただきたいと考えていますが、タブレットのネットが家で繋がつていれば、何ページでも写真何枚でも見れますけど、何もない家庭だと、見える範囲が少ないので、1ヶ月で終わるということもあつて、何とかしたいと考えていますが、大きな予算がかかるので、その辺も含めましてタブレットやホームページを使つた、村からの情報発信を考えています。

守屋保志 1ギガですから当然通信速度が遅いし、アップするにはお金かかりますけども、若者とかスマート持つていてる方、スマホにそのアプリをダウンロードすると、もうスマートで十分ギガがありますからそのようなことも閲覧し、ホームページ等を閲覧し情報を受け取ることが出来ますので、ぜひそのようなことからやつていただき、またお金がかかる、予算をかけなきやいけない、そのギガをすぐ上げなきやいけないことは、その次の段階のステップとして徐々にホームページへ移行してもらつて、家にいながら、働いている世代は掲示板とか、紙ベースのものも、なかなか見る時間等を取れないと思うので、スマートとかタブレットでいつも見られるような、それにはホームページに記載することが一番効率がいいと私

は思ひますので、是非とも、村長の3月の予算にもC.I.Oとか、色々なITの戦略について予算計上されていますので、スピーディーに解決していただけようお願いいたします。

次に先日老人会の会員の方とタブレッ

ト端末について情報交換をしました。使い方次第で情報を取り残されず、生活ができると非常に大変喜んでいただき、タブレット端末の使い方についても説明会の開催を希望されており、この度のドコモ情報格差解消の取り組みと全く合致することが明らかになりました。ホームページの利用についてタブレットでホームページを利用できるつていうことにご理解がなかつたことから、以前は時折掲示板を散見されていたそうです。今後はくどいようですがれどもタブレット端末を使った情報共有を強く望んでおられましたので、掲示板に貼り出す情報について、ホームページへ移行し、家にいながらにして、情報共有ができるよう、タブレット端末を使った情報発信のあり方について、改めて対応を望みますけれども、村長の見解をお願いします。

村長 当然それが理想です。また皆さんタブレットを使つていただければ、いわゆる配りものもなくなります。紙ペースのものが全てそこで見れるとなると、慣れば紙もそれで見れるので、そこは進めていきたいです。ただ、使えない方たちもいるので、その辺も踏まえて前向きには検討していきます。

守屋保志 いろいろIT技術が発達していますから、その辺も職員の方が勉強な

さつてまたより良い対応ができるようになります。またいつでも解決するには無理ですので、今言つたようなスマホをお持ちの方、タブレット、通常のipadをお持ちの方が、情報共有ができるようなこ

とから進めていただき、高齢者等、また使い方がわからない方には指導とか、勉強とか聞いてもらつて、配布したタブレットが有効に使えるような施策をお願いしたいと思います。

丹波山村郵便局・ゆうちょ銀行での各種団体名義の口座開設について

守屋保志 地域の金融機関の一翼を担

う、クレイン農業協同組合の信用および共済事業撤退という未曾有の危機について、今後の村づくりにどのような影響を与えると考へておられるのか、村の見解を伺います。

村長 村の指定金融機関でもあるため、入金や書類などの事務手続きはこれまで以上に時間を要することは間違いないです。またそれにより不便を被る村民の皆様へのサポート体制も小菅村から大月市へと範囲を広げていかなければいけないと考へております。

守屋保志 各種団体に対する補助金等の支払い窓口はクレイン農業協同組合が担つていて、各団体への補助金支出等について村はどういう見解をお持ちなのかお尋ねします。

総務課長 クレイン農業協同組合の団体名義口座に対するキャッシュカード発行のスケジュールについて、今、皆様の

ご家庭また各種団体のところに7月29日以降の猿橋支店の口座番号が、今使つておられる口座番号が変わつて、変わると思います。この葉書が届き次第、クレイン農協の方から、今後はその決まりました。口座番号で手続き、キャッシュカード

に対応していきます。

守屋保志 クレイン農協の団体名義口座に対するキャッシュカード発行のスケジュールについて説明願います。

村長 これについては後ほど総務課長から詳細を説明します。先ほど私どもが本店に要望へ出向いた結果、クレイン農協の方で要望に応えた旨の説明がありました。

ましたが、実際はそれ以前に総務課長が何度もクレイン農協側と交渉してそこまで話は進んでいたのも事実です。その点も踏まえ詳細にクレイン農協の担当者と協議しているので、総務課長が説明いたします。

守屋保志 村ホームページの行政のお知らせを閲覧し、令和4年度決算審査結果の公表を参考にしたところ、基金の総額が16億円あることが確認できます。先ほどの答弁で、村長、村の指定金融機関であるとおっしゃったんで、ほとんどの取引先がクレイン農協ということが明らかなので、今後の村の運営面でその村にどのような支障があるのかお尋ねします。

村長 指定金融機関ということで取引が多いです。それに今、農協が丹波山村にあつた時は毎日できたものを、小菅村では週2回、事務手続き的には取引の関係ですが、この距離が小菅村に持つていくものが猿橋まで持つていくことに関しても

の手続きを取るという進めになつてくるんです。なかなかキャッシュカードを作るのはいろいろな規約とか様々な書類を出さなければいけないことになつてます。それについて何とか村としては簡素化していただきたいと、キャッシュカードが簡単に作れるようにしてほしいという要望を引き続きしていきます。小菅支店が最後の7月26日までには簡素化してキャッシュカードができるような通知等ができればと思つてます。引き続き対応していきます。

とから進めていただき、高齢者等、また使い方がわからない方には指導とか、勉強とか聞いてもらつて、配布したタブレットが有効に使えるような施策をお願いしたいと思います。

の手続きを取るという進めになつてくるんです。なかなかキャッシュカードを作るのはいろいろな規約とか様々な書類を出さなければいけないことになつてます。それについて何とか村としては簡素化していただきたいと、キャッシュカードが簡単に作れるようにしてほしいという要望を引き続きしていきます。小菅支店が最後の7月26日までには簡素化してキャッシュカードができるような通知等ができればと思つてます。引き続き対応していきます。

守屋保志 丹波山村郵便局における団体名義での口座開設について、村の見解を伺います。

村長 相手も企業でありますので、村としてお願いできる範囲は限られていて、その範囲の中で対応していこうと考えております。

守屋保志 村ホームページの行政のお知らせを閲覧し、令和4年度決算審査結果の公表を参考にしたところ、基金の総額が16億円あることが確認できます。先ほどの答弁で、村長、村の指定金融機関であるとおっしゃったんで、ほとんどの取引先がクレイン農協ということが明らかなので、今後の村の運営面でその村にどのような支障があるのかお尋ねします。

村長 指定金融機関ということで取引が多いです。それに今、農協が丹波山村にあつた時は毎日できたものを、小菅村では週2回、事務手続き的には取引の関係ですが、この距離が小菅村に持つていくものが猿橋まで持つていくことに関しても

は、輸送費人件費等でかなり負担が出てくることは考えております。こちら側の事務はそこまで変わることはないと思いますが、その先へ行く分かなり大きな予算もかかります。

守屋保志 やはり猿橋支店まで行くことは、経費がかかると思います。また公金公物の取り扱いに関して、会計ハンドブック等には、現金はその日のうちに金融機関に納めると記述されていますので、遠くなることで非常に厳しくなる。その日のうちに不可能なこともありますので、考慮しながら、どのように処理するのかも含めて検討して頂きたいと思います。また7月の猿橋支店に移行するまでは、各村民に案内しながら、行うというような説明でしたけども、既にキャッシュカードの発行をお願いしている人もいると伺っておりますので、村民への周知が足りないんじゃないかと私は思いますが、せつからく私どもが陳情に行ぐ前に、農協とそういう話し合いを水面下でしたと村長挨拶でもおっしゃっていましたので、もつと村民に周知できるようなら、今からでも周知していただきて、希望の方には村が説明し、手助けをするというようなことも周知の徹底をしていただきたいと願います。

総務課長 クレイン農協企画管理部の部長と話ををしていまして、この葉書が皆様のところに届いた段階で、クレイン農協の方から、今度はこういうものを用意してくださるといふ通知みたいなものが、役場の方に届くことになっています。それを見て、全戸配布するかどうかを確認

したいと思います。これもやはり民間の金融機関のことなので、村が勝手にやることができないので、クレイン農協と相談しながら、なるべく早めに対応していくと思います。

守屋保志 お金のことで村民の方神経質になられる方がいます。そのようなことが周知徹底ですかね。「こういったことに切り替えられるんだよ」ということを安心してもらうためにも、情報の共有が必要だと思いますので、ぜひともご尽力お願いします。

ゆうちょ銀行における団体名義での口座開設にあたっては、提出書類およびその審査のハードルは非常に高く、困難な作業になりますので、規制緩和の働きかけが必要であると考えます。私が先日、

都内で行われた全国町村議会議長、副議長研修会の参加の折、山梨県町村議会議長会長の忍野村議会議長に、まず、山梨の町村議会から、関係省庁へ規制緩和の請願や、意見書を提出し、全国町村会に働きかけるようお願いをいたしました。会長のご理解を得られ、慎重に対処するとお約束をいただきましたので、早速丹波山村議会においても、所定の委員会等へ付託について手続きしていただけた。嶋崎議長に申し出ますので、ご配慮のほどよろしくお願ひします。そこで、村長には、山梨県町村会への働きかけと一緒に、全国町村会の発信をお願いしたとを考えますがいかがですか。

村長 次回の町村会で集まるとき、事務局にもいろいろ話しました。その辺も踏まえて、なるべく早い対応、全国では多

分山梨県が持つていくという形になるんでその辺の話はできるだけ早めにしたいと思います。またもしそれができたら、見させていただきたいと思っています。

守屋保志 山梨県の町村議長会、正副議長の集まり、会合とかでもいろいろ話をしまして、本当に皆さん困っています。忍野村も撤退したということ、「何とかせねば」と会長の意見をいただきました。それで南部町とか昭和町とか、あの特区はかなりハードルが高いし、多分うちが特区をやる頃には南北都留で特区になっているかもしれませんですがその辺も踏まえまして、色々な陳情、情報交換をかけを行つております。堀内詔子衆議院議員は早々に、山梨県および全国郵便局長会の両会長から状況の説明を受けた後、当該案件について国会での審議を担当の関係議員への相談や意見書等の制作についても、関係機関への面談が実施できること、スケジュールの調整をいただいているところです。このように、多方面への協力を仰ぎ、規制緩和、規制改革の実現に向け活動しておりますので、村としてもg7への協力要請や県、国への要望活動を実施するよう求めるとともに

村長 堀内詔子議員にそのような話がいつていれば、こちらの話は早いので、他にも森屋官房副長官や赤池議員とか、南北都留の町村に色々協力していただいている、またお会いする機会がありましたがそのような話をします。当然国や他の市町村、ゆうちょの関係の顧問である方もg7の頃から付き合いをしておりまます。そういう方にお願いをしていきます。特区はかなりハードルが高いし、多分うちが特区をやる頃には南北都留で特区になっているかもしれませんですがその辺も踏まえまして、色々な陳情、情報交換をかけて、できるだけ村民が少しでも楽になるように働きかけていきたいと考えているのは間違ひありません。

村議会を傍聴してみませんか

次の定例会は、6月10日の開会を予定しています。村議会は、どなたでも傍聴できますので、お気軽にお出かけください。

詳しくは、丹波山村議会事務局 電話 0428-88-0211